

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid con el Diario 6 rs. men.  
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 añ.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS:  
En todas las ediciones  
CUATRO REALES LÍNEA,  
con rebaja á los anunciantes que  
contratan con la Administracion.

AÑO XXIX. NUM. 7494.

MADRID SÁBADO 29 DE JUNIO DE 1878.

OFICINAS MAYOR 120.

PARAPORTES PARA SORIA Y TERUEL.  
—L. Ramirez, Alcalá, 12.

PARA CINTURONES!

Hebillas y broches se han recibido un gran partido en la

SECCION X,

de gran novedad, puesto que son enviados por

EQUIS

el cual se halla comprando en Paris. Ha remitiendo ya otras novedades que se van enviando en la citada seccion, segun se van recibiendo.

Exposicion Comercial.—Espoz y Mina, 6.

LIQUIDACION DE PARASOLES Y BASTONES.  
Carmen, 7, Torres.

VAPORES PARA MEXICO Y AMERICA  
Central. L. Ramirez, Alcalá, 12.

EDICION DE LA MAÑANA  
DE HOY 29 DE JUNIO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Convenio de estradicion entre España y Francia firmado en Madrid en 14 de diciembre de 1877.

Guerra.—Real orden concediendo al batallón cazadores de San Quintin del ejército de Cuba, la corbata de la orden de San Fernando por los combates sostenidos en los dias 6, 7 y 8 de febrero último.

Otra concediendo á D. Pascual Sanz Pastor, brigadier hoy, la cruz de segunda clase de la orden militar de San Fernando pensionada con 2000 pesetas, por el mismo hecho de guerra.

Otra concediendo á Cayetano Fernandez Yaquez, coneta del batallón cazadores de San Quintin, por igual hecho de armas, la cruz de primera clase de San Fernando pensionada con 100 pesetas.

Otra dando de baja en el ejército al capitán de infantería D. Luis Morales y Bilbao.

Fomento.—Real orden disponiendo figuren en el plan general de las carreteras del Estado las de Hlora al ferrocarril de Campillos á Granada, y de Alcañete á Granada por Alcalá la Real y Pinosuente.

Otra declarando de utilidad pública la obra de ensanche del hospital de los baños de Carlos III en Trillo.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 28.

En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 76-40. El 3 por 100 id., á 112-25. Exterior español, á 14 3/8 (bolsin 14 3/8). Interior id., á 12 1/4 (bolsin 12 1/4). Amortizable, á 32 1/4 (bolsin 32). Consolidados, 95 3/8.

S. M. el rey y serenísimos señores duques de Montpensier y toda la familia real han visto el cortejo fúnebre desde el balcón del cuarto de estudio de don Alfonso.—(Tiempo.)

Los ocho grandes de España que le vantaron el cuerpo de S. M. la reina para entregarlo á los mayordomos de semana y que le acompañaron al Escorial, son los señores conde de Sástago, conde de Guacuí, marqués de Malpica, marqués de Benemejías, marqués de Salamanca, marqués de Valdelagrana y duque de Uceda.

El día 8 de julio próximo darán principio en la fragata Asturias los ejercicios de fin de carrera de los guardias marinas que deben ascender á alféreces de navío.

Anoche estuvo reunida la comision encargada de redactar un proyecto de ley electoral. En la próxima reunion dejarán terminados completamente sus trabajos.

Los guardias marinas que han llegado recientemente al Ferrol, fueron embarcados en la corbeta Villa de Bilbao alojando en la fragata Victoria.

Ha fundeado en Cádiz el vapor-correo Africa procedente de las Palmas con la correspondencia y los pasajeros.

Ha salido para los baños de Fitero el inspector de Sanidad militar señor Bernard.

A causa de la interrupcion de las líneas telegráficas ocasionada por el temporal, no se recibieron anoche los telegramas del extranjero.

El reglamento de la compañía de jóvenes de infantería de marina, creada por iniciativa del general Montero, contiene entre otras las siguientes disposiciones:

Las plazas de jóvenes serán 100 como

tipo reglamentario; pudiendo sin embargo aumentarse ó disminuirse este número segun reclamen las circunstancias. Los oficiales y clases de la compañía serán elegidos entre los individuos del cuerpo que reúnan mejores condiciones de aptitud para el profesorado. El régimen será militar y de aprendizaje.

El orden de preferencia para el ingreso en la compañía es el siguiente:

1.º Hijos de alféreces, tenientes, sargentos, cabos, soldados, capitanes y jefes, por este orden correlativo, que hubiesen muerto en accion de guerra ó de sus resultas.

2.º En el mismo orden los de los que hubiesen fallecido en campaña de enfermedad adquirida en ella.

3.º Hijos de las clases de tropa que se hubiesen perpetuado ó reenganchado en el servicio sin opcion á premio pecuniario.

4.º Hijos de individuos que hubiesen prestado al cuerpo algun servicio distinguido.

5.º Los de los que se hubiesen inutilizado en alguna faena del servicio, aun estando de guarnicion.

6.º Los que á juicio del director merezcan tal gracia por exceso de familia ú otras causas comprobadas y cuyos padres hayan servido con honradez.

Los pretendientes deben hallarse vacunados; certificar que no padecen enfermedad crónica ó contagiosa, tener mas de 8 años y menos de 14, y en casos especiales hasta 16 si prueban en exámen el conocimiento de ciertas materias y dirigir instancia al director general por conducto de los jefes del cuerpo de los departamentos ó de los comandantes de marina, acompañando certificados su partida de bautismo, la de casamiento de los padres, y los documentos que acrediten su derecho.

Los que ingresen en la compañía contraen el compromiso de servir ocho años en el cuerpo. Durante su permanencia en ella, y utilizando en cada uno su mayor ó menor disposicion, se les enseñarán oficios mecánicos, música, arte militar, y los conocimientos necesarios para que puedan ingresar en los batallones como cabos perfectamente instruidos, ó continuar sus estudios si mostrasen disposicion para ello hasta ingresar como cadetes.

En igualdad de circunstancias, y previo acuerdo del director, podrán ser admitidos en esta compañía los hijos de individuos de los demás cuerpos de la armada.

El 1.º de julio próximo se pondrán á la venta los nuevos sellos de franqueo de cartas.

En el próximo mes desembarcará en la Península la primera expedicion de los licenciados del ejército de Cuba.

Dicen de Roma que Su Santidad ha recibido una súplica firmada por varios obispos, para la beatificacion de Pio IX.

Dicese que las oposiciones del Congreso van á reproducir todas las emiendas retiradas por los diputados de la mayoría al presupuesto de ingresos.—(Diario Español.)

En fin de junio próximo, segun la Epoca, ascenderá el importe de los bonos liberados á 163 millones nominales de pesetas, ó sean 76 millones más de los que se necesitan para garantizar el último anticipo del Banco de España. En los doce meses del ejercicio de 1878-79 se liberarán otros 65 millones. El Tesoro cuenta, pues, con unos 184 millones efectivos (calculando los bonos al tipo de 80) para extinguir los déficits de ejercicios anteriores.

El buque portugués Laura, que hacia el comercio de cabotaje en la costa del Brasil, se ha ido á pique, pereciendo 170 personas que lo tripulaban.

Los caballeros Hospitalarios españoles asistirán el próximo lunes 1.º de julio á las exequias que el Consejo supremo de la institucion; ha acordado se celebren á las once de la mañana en la iglesia de las Descalzas Reales, en sufragio del alma de S. M. la reina doña Maria de las Mercedes de Orleans y Borbon, como gran protectora de la institucion, no necesitándose papeleta para concurrir á este acto religioso.

Anoche salió de Madrid en el tren de Andalucía el señor duque de la Torre.

Ayer tarde á las seis el Excmo. Señor Cattani, nuncio apostólico, puso la primera piedra del templo que va á levantarse consagrándolo al Corazon de Jesus, en la calle del Caballero de Gracia, en parte del terreno que ocupó el convento de Calatravas.

Acaba de ponerse en actividad en los tranvías de Washington y George Tow un nuevo motor de vapor construido en los talleres de los Baldwin Locomotive de Works, en Filadelfia.

El aparato consiste en dos cilindros colocados debajo de la máquina y llenos de agua caliente. En la parte delantera de la máquina se halla una pequeña caldera que mantiene el agua en los cilindros á la temperatura necesa-

ria para producir el vapor, y de consiguiente la fuerza motriz que se desea. El agua se renueva á cada extremo del trayecto recorrido, y esta operacion la hacen fácilmente los conductores.

A la llegada del motor, un ingeniero lo inspecciona y regula.

Esta máquina apenas da humo y no ofrece ningun peligro para su circulacion por las calles.

Un telegrama de Paris recibido anoche, dice que algunos periódicos de aquella capital piden que se suspenda la fiesta nacional anunciada para mañana domingo. Tan grande es la afliccion que en todos los círculos de Paris ha causado la muerte de la reina de España.

Los experimentos llevados á cabo durante el pasado invierno en New-York, acerca de la distribucion á domicilio de la calefaccion por medio del vapor, han dado satisfactorios resultados. Se calentaron 81 casas y una gran escuela con el vapor, que se distribuía por las habitaciones por medio de tubos, cuya red, articulada entre sí, comunicaba á la caldera generadora del vapor.

En la canalizacion se emplearon cerca de cuatro kilómetros de tubos, y sin embargo, laesion siempre fué suficiente é igual. En vista de tan brillantes resultados, créese que en el invierno próximo este procedimiento sustituirá á las chimeneas, caloríferos y demás sistemas de calefaccion de habitaciones.

Se encuentra enfermo de algun cuidado un hijo del señor conde de Almina.

Con motivo de la terminacion de la guerra de Cuba y de la disminucion que experimenta aquel ejército por los licenciados, quedarán disueltos en 1.º de julio 23 batallones, dos regimientos de caballería y las guerrillas que han operado en aquella isla durante la campaña.

Los periódicos de provincias que á sus números de ayer consagran sentidas frases al fallecimiento de la reina D.ª Mercedes, son: el Eco de Navarra; Conservador, de Córdoba; el Norte de Castilla y la Crónica Mercantil de Valladolid; el Boletín de Comercio, de Santander; el Constitucional, de Alicante;

capricho. ¿No es así? Y nos separamos como buenos amigos.

—¡Ah! ¡señora! yo temia solo haberos disgustado, y...

—Estais loco. Estaba solo enfadada por no haberos visto en tanto tiempo. Ahora espero que nos veremos con más frecuencia y cuento con vos. Adios, voy á ocuparme de nuestros proyectos.

Filberto se precipitó sobre la mano que le alargaba con ademán amistoso y la estrechó contra sus labios.

—Adios, — prosiguió ella retirándola.— Tendreis noticias mías y mis órdenes, ¿comprendéis? Esta tarde ó mañana por la mañana. ¡Adios!

Y siguió con la vista al caballero que se alejaba. Cuando la puerta volvió á cerrarse detrás de él, ella se encogió de hombros.

—¡Está mas bestia y más feo que antes!

—murmuró en voz baja.

Después apoyó su cabeza en una mano y reflexionó profundamente. Se levantó, dió dos vueltas por la habitacion y volvió á sentarse.

—¡Al fin! —dijo.—creo que esta vez son míos los hijos de la Flamenca. ¡Se vá á jugar la última carta, el fin de la partida!

Se acercó á una mesa, escribió algunos renglones y entregándolos á su primer escudero:

—Bernardo, —le dijo, —váis á llevar esta carta al dean de la iglesia de Arrás, maese Gilles Flamand, al que hallareis en el palacio de monseñor el obispo de Baruth. Le direis que venga á hablarme lo más pronto posible. Escuchad: se habla mucho y de un modo desagradable de messire Juan. Recomendad á Bertholdo y á los demás que hablen de ello lo menos posible, y que procuren que monseñor el baron ignore estas noticias que le entristecerian mucho. Anad.

Bernardo partió, y en efecto, pocos instantes después, un sacerdote, pálido, flaco, joven todavia, pero cuya indecisa mirada parecia hecha para excitar la desconfianza, entraba con él en el palacio de Montmorency. Era aquel Gilles Flamand, el digno acólito del obispo de Baruth, á quien las atrocidades cometidas con los Vandeses de Arrás habian señalado á la animadversion pública, y que en aquel momento se encontraba citado ante el Parlamento de Paris, para contestar de su conducta en aquellos sangrientos procesos, manchados por la falsedad, la crueldad y la rapina. Margarita le acogió con un gesto de alegría, y se encerró con él.

En cuanto al escudero Bernardo, habia ejecutado puntualmente las órdenes de Margarita repartiéndole por todas partes que Me-

sire Juan habia cometido un monton de crímenes, de los que era preciso no decir una sola palabra. Estos crímenes tardaron poco en ser conocidos. Todo Paris hablaba de ellos.

Paris estaba en este momento en una terrible agitacion, porque desde que las tropas de los señores habian entrado en San Dionisio, la aparicion de aquel numeroso ejército á las puertas de la capital; las medidas militares que se habian dictado en la prevision de un sitio inevitable; aquella conflagracion de todo el reino, precipitándose otra vez en los horrores de la guerra civil, todo esto conmovia los ánimos, hacia buscar noticias, acoger ávidamente cualquier rumor. El rey, ausente de su capital, hacia la guerra en el Berry y el Bourbonnais contra los insurrectos; todo el mundo se preguntaba á cada instante si estaba vencido ó victorioso. Toda la poblacion vivia, por decirlo así, en la calle, como espectadora curiosa de los grandes sucesos, que en parte iban á tener lugar á las puertas de Paris. A cada paso se formaban grupos, en medio de los cuales oradores improvisados daban cuenta con gran seguridad de las noticias que habian recogido á dos pasos de allí, y que sus oyentes iban por sí mismos á repartir un poco más lejos, ampliándolas segun costumbre y embelleciéndolas con cuantos detalles les sugeria su imaginacion, más ó menos fecunda.

Entre aquellos oradores figuraban en primer término los soldados de Filberto, que fieles á su consigna, corrian de taberna en taberna encantados de beber á costa de su capitán y de estender sus habladurias de cuerpo de guardia sobre Juan de Nivelles. De esta manera tardó poco en saberse en todo Paris que la vanguardia de aquel ejército que tanto terror causaba, la formaban los Turisupines, aquellos bandidos, aquellos hereses á quienes llamaban los parros de los bosques, enganchados por aquel perro de Juan de Nivelles que habia incendiado cuantos conventos encontraba á su paso y robado á todas las religiosas. Lo cierto era que el ejército borgoñon habia cometido muchas tropelías en su camino. Casi podian verse, desde los muros de la capital, las llamas que devoraban á Nantouillet y Willenomblo, devastados por los soldados del conde de Saint Pol, y los buenos vecinos acusaban de todas estas atrocidades á los perros de Juan de Nivelles, y los maldecian de todo corazón.

Todas aquellas impiedades, todas aquellas devastaciones, pronto fueron para el buen sentido popular mal presagio del objeto de una empresa que se anunciaba como encaminada á alcanzar el bien general.

oficiales: que la susodicha señorita Blanca de Liedekerque, su compañera, posee tambien en feudo nuestro, en cuanto depende del Perron de Alost, el castillo y fortaleza de Liedekerque; y que por esta causa, ambas, él y ella, están sometidos á vuestras órdenes y mandatos, y nunca han hecho nada que en desprecio y ofensa nuestra redunde.

Esto, no obstante, algunos enemigos del susodicho suplicante y especialmente el caballero Filiberto, señor de Huyse, Borch y Zwindrecht, se han esforzado y se esfuerzan contra toda razon, en dañarle y ofenderle sin justa y verdadera causa. Llegando por una parte hasta el punto de introducirse en ausencia suya en su mencionado castillo de Nivelles, que posee legítimamente en feudo nuestro, para apoderarse de él y ocuparlo, y por otra parte de apoderarse de la señora Blanca, señora de Liedekerque, su compañera, para confinarla en un convento forzosamente y contra su voluntad, con el fin de despojarla de los bienes que posee á título de feudataria nuestra, y dañar así al susodicho suplicante en su alma y en su hacienda; y que se ha visto obligado á recobrar por la fuerza su mencionada esposa y su dicho castillo de Nivelles; pero en cuanto al castillo de Liedekerque estuyo y está actualmente retenido por el susodicho Filiberto; y que él está sin cesar espuesto en su persona y sus bienes á tan conderribles empresas.

Lo cual, si tales violencias fueran toleradas y sufridas por nos, lo que no es posible, seria su total destruccion y ruina, y más aun, si por nos no se le provee de un conveniente remedio, si, como dice, lo requiere humildemente.

Por todo lo cual, nos, considerando todo lo espuesto; y que no queremos que el susodicho suplicante, por la causa expresada ni por otra alguna, se vea privado ni despojado de su hacienda;

Y además en favor de nuestro muy amado hijo Carlos, que nos ha requerido con gran empeño que le auxiliáramos en sus asuntos;

Por todas estas causas y otras consideraciones que á ello nos determinan, después de oído el parecer y con deliberacion de los principes de nuestra sangre y linaje y miembros de nuestro consejo, queremos, mandamos expresamente á todos y cada uno de vos en la forma más oportuna en derecho, que el expresado matrimonio del susodicho suplicante con la susodicha señora Blanca, sea tenido por bueno y validero no obstante todas las oposiciones é impedimentos cualesquiera que sean; que el susodicho sea repuesto en posesion de las men-

cionadas tierras y castillos que pertenecen á la señora de Liedekerque y dependen de nuestro Perron de Alost, por cuyos feudos se ha hecho el pago de los derechos legítimamente devengados; y que á noticia vuestra llegue que los expresados bienes, tierras y señoríos de la susodicha señora y del susodicho suplicante, han sido y están tomados, detenidos y ocupados bajo color y causa no verdadera, para que dejéis, hagais y permitais que el susodicho suplicante pueda gozar y disfrutar pacíficamente de dichos bienes, tierras y señoríos, con sus frutos y sus rentas; obligando y haciendo obligar, hasta empleando la fuerza si es necesario á los detentadores de los expresados bienes, tierras y señoríos, y de todas y cada una de las demás que puedan pertenecerle, á que se las abandone, por todas las vias debidas y que tal caso requiere.

Porque tal es nuestra voluntad y deseamos sea hecho, á pesar de cualquiera oposicion y apelacion, á que declaramos no haber lugar. Y por tanto, mandamos á todos nuestros oficiales, nuestras justicias y nuestros subditos y á cada uno de ellos, sus dependientes y obligados á obedecerles, que en esto entiendan, procuren con toda diligencia, etc...

El baron de Montmorency apenas tuvo paciencia para recorrer rápidamente aquella larga carta. Arrojó furioso lejos de sí el pergamino y se puso en pié de un salto, al mismo tiempo que pegaba un puñetazo sobre la mesa.

—De modo que desde ahora es consejero y chambelan de Borgoña. El, ¡un Montmorency! ¡Y es sordo, casado con una religiosa arrancada de su convento! Y el viejo Felipe lo aprueba y le promete su apoyo, y ordena á sus tenientes que pongan al raptor en posesion de la dote de la que considere como su legítima esposa! ¡Y despoja á Filiberto y le trata como á un enemigo público!... Es locura, un delirio, una vergüenza. ¡He aquí ya todos nuestros castillos con guarnicion de Borgoña!

Y he vivido hasta ahora para ver estol ¡y es mi hijo quien me proporciona esta vergüenza!... ¡Por Dios vivo!

Y se proejó de nuevo sobre su sillón. —¡Consejero y chambelan de Borgoña! —repió después de un momento de reflexion.— ¡El puesto es brillante! ciertamente, fuerza es convenir en ello, ha vendido Carlos á Nivelles y Liedekerque; y para vender tambien el honor de la familia, ha habido obtener ricas condiciones; ¡ahora veremos qué tal se porta!

Y se puso rápidamente de pié. —Que ensillen mis caballos, —gritó,— voy á palacio

el Mercantil Valenciano, periódico democrático; el Diario de Zaragoza; el Eco de la Provincia, de Alicante; el Diario de Huesca; el Irurac-bai, de Bilbao; el Avisador Malagueño; la Voz Montañesa, periódico democrático de Santander; el Eco de Cartagena; el Español, de Sevilla; la Gaceta de Barcelona, periódico democrático; la Crónica de Cataluña y el Diario de Barcelona.

Ante se verificó la elección de mesas del Ateneo de Madrid para el curso próximo, resultando elegidos los señores siguientes.

Sección de ciencias morales y políticas. —Presidente, D. Justo Pelayo Cuasá; vicepresidente, D. Urbano González Serrano; secretarios, Sres. García Alonso, Alvarado, Gómez Sigura (D. M.), y Vega Olmedo.

Sección de literatura y bellas artes. —Presidente, D. Manuel de la Revilla; vicepresidente, D. Antonio Sánchez Mogu (reelegido); secretarios, Sres. Hinojosa, Moya (D. M.), Gómez Landero y Gómez Ortiz.

Sección de ciencias exactas, físicas y naturales. —Presidente, D. Eduardo Saavedra; vicepresidente, D. Gumersindo Vidua; secretarios, Sres. Rodríguez Carrando, Santero, Puente y Gutierrez.

Parece que al fin se ha encontrado la solución de un gran problema de química; uno de los más importantes por estar relacionado con la vida humana. Se sabe el continuo peligro en que han vivido hasta aquí los obreros empleados en las minas de carbón, por la producción en las mismas del gas grisú. El ilustre químico Humphry Davy inventó la lámpara de seguridad; mas catástrofes posteriores y recientes han demostrado que no es garantía suficiente contra el enemigo de los infelices topos humanos, como tampoco la modificación de que fue objeto el invento de H. Davy.

Hoy parece que se ha llegado a obtener una lámpara que satisface todas las condiciones de seguridad apetecibles. Su inventor, Boullenoit, la llama autóvida. El aire que la alimenta procede del aire puro exterior, el cual se comprime y, por medio de cañerías, llega hasta la mecha, no interviniendo en la combustión el aire de la mina, que queda por este medio mas apto para la respiración de los obreros. Con este nuevo sistema se ha obtenido un triple objeto, según su autor: seguridad completa de la vida, desaparición de explosiones que destruyen las obras de minería, y obtención de una luz clara sin viciar el ambiente.

Nos esreb de Guadalupe que la noche del 25 obsequiaran los oficiales del primer batallón de Granada con una sermón, á su teniente coronel D. Juan Saldaña, con motivo de celebrar su santo. También le hicieron un delicado presente, que consistió en las insignias de la encomienda de Isabel la Católica, con que ha sido agraciado recientemente. La música del segundo regimiento de ingenieros dió una

prueba más del brillante estado en que se encuentra.

### EDICION DE LA TARDE DE HOY 29 DE JUNIO.

El hecho altamente heróico y honrosísimo, como ha sido calificado oficialmente, que ha provocado juicio contradictorio, en virtud del cual acaba de concederse la condecoración de la orden de San Fernando al batallón cazadores de San Quintín, del ejército de la isla de Cuba, tuvo lugar los días 6, 7 y 8 de febrero último, combatiendo contra los insurrectos en los montes de San Ulpiano, caída del Naranjo y otros puntos.

La columna leal constaba de 202 hombres, de los cuales 18 eran del escuadrón batallón, que formaba cuerpo. Atacados por fuerzas superiores, y á pesar de no tener esperanzas de recibir refuerzo alguno y ver aumentar considerablemente el número de los contrarios, no aceptaron la capitulación que se les propuso. Despues de haber tenido 23 muertos y 70 heridos, encontrarse sin agua ni municiones de boca, y á pesar de lo insostenible de la situación, continuaron la lucha con el mayor denuedo. Por último, cercada ya la columna para obligarla á definitiva rendición, prolongó su defensa durante tres días, resistiendo con fuego continuado ataques decididos y repetidas proposiciones y amenazas, dando lugar con su decisión inquebrantable á que fuera socorrida.

Hoy recibimos de nuestro querido compañero Sr. Peris Mencheta la siguiente carta:

Escorial, 28.

Querido director y amigo: Escasas son las noticias que puedo comunicarle á usted despues de los estensos telegramas que acabo de despedir dándole cuenta hasta de los detalles más insignificantes. De buen grado hubiera declinado hoy mi cargo de redactor-corresponsal de la Correspondencia de España, rogando á uno de mis compañeros se encargara de reseñar el entierro de la virtuosa reina, á no temer que pudiera darse torcida interpretación á lo que solo era un deseo de evitar impresiones dolorosas.

El carácter de mi cargo y la benevolencia y simpatía que inmerecidamente me dispensan los altos funcionarios de la corte, me han permitido más de una vez conocer y aun presenciar en este real sitio escenas que contrastan dolorosamente con las que hoy contempla con amargura este vecindario.

Estoy viendo el cadáver de la reina, ya desfigurado, y no la triste impresión de mi alma ni el dolor inmenso que domina mi corazón al contemplar tan afflictivo cuadro, consiguen horror de mi memoria en este supremo instante la imagen de aquella niña de alma pura y candorosa, de dulce mirada, bella como los ángeles, amable como pascas, que hace algunos meses corría sonriente por los montes y por los jardines de este sitio, forjando en su

infantil imaginación un mundo de venturas para el porvenir.

¡Quién habia de decir á la entonces feliz pareja que tan pronto se marchitarían las ilusiones creadas al fuego de su santo amor!

¡Quién podría suponer que á los cinco meses de venturosos un on, contaría don Alfonso los segundos de la preciosa vida de su amantísima esposa por los dolores de su corazón!

Recuerdo que al concertarse en este real sitio el matrimonio regio, hallándose toda la familia reunida, se solemnizó el día de la Virgen de las Mercedes, el 24 de setiembre último con un muerzo campestre en la fuente de las Arenillas, situada á la entrada del Castañar. á dos kilómetros de distancia del monasterio, y á los postres se formaron varios grupos. Su majestad el rey y la infanta Mercedes, trepando la cordillera, fueron á sentarse en la silla de Felipe II, que existe en la divisoria del monte y en el punto más elevado del mismo.

Sus miradas se fijaban en Madrid de vez en cuando, como diciendo: ¡qué dichosos vamos á ser viviendo bajo un mismo techo, gozando de la misma vida!

Aquel día fué sin duda el más dichoso de la efimera existencia de la reina Mercedes. D. Alfonso, que la amaba con locura, eucargó días antes á uno de los más hábiles artistas de la corte un valioso medallón de oro con las iniciales M. A. en gruesos brillantes, y una rca pulsera del mismo metal, joyas que entrego el rey á su futura esposa con la más viva emoción y recibió aquella con gratitud y placer.

La princesa de Asturias, las infantas doña Pilar, doña Paz, doña Eulalia y doña Cristina, el infante D. Antonio y el duque de Montpensier se hallaban á corta distancia contemplándolos, y la reina Isabel y su augusta hermana la infanta doña Luisa Fernanda, de pié, sobre un peñasco, en la primera estribación de la sierra, puestos sus ojos en los hijos de su alma, participando de sus delicias....

El entierro de S. M. la reina no ha sido fastuoso. Esto no sería propio de la que vivió tan modesta, ni de la severidad del templo, pero ha sido verdaderamente regio.

Durante la tristísima ceremonia ha sido general y profunda la afectación en los concurrentes.

La presencia del cadáver, los cánticos de la iglesia, los inspirados acordes de la música de la capilla, el tañido de las campanas, el estruendo de las salvas y la repetición de las descargas de las tropas de infantería, impresionaban de tal suerte, que lo mismo el que ha presenciado cien rudos combates y repetidas amarguras y desencantos de la mujer más sensible y el más manso tierno, han visto agolparse á sus ojos y regar sus mejillas lágrimas de ternura.

Al salir la concurrencia del maravilloso templo, poseída del pesar más hondo, exclamaba: ¡Pobre rey! ¡Qué fugaz es la dicha en el mundo!

¡Que el cielo proteja su suerte! —MENCHETA.

La Gaceta sigue publicando innumerables telegramas de pésame de toda España con motivo del fallecimiento de S. M. la reina.

Ayer se recibió un despacho telegráfico anunciando que se halla algo más aliviada la señora condesa de Paris, hija de los duques de Montpensier.

Dios el Tiempo.

Se asegura que el señor marqués de Santa Cruz ocupará en Palacio un puesto propio de su categoría. La ilustre enfermera de S. M. la reina, la señora marquesa de Santa Cruz, desempeñará el cargo de aya de SS. AA. las infantas doña Pilar, doña Paz y doña Eulalia, si bien conservando la categoría de camarera mayor.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

Barcelona, 28.

A consecuencia del desprendimiento de una piedra de las canteras de Monjuich quedaron ayer gravemente heridos dos operarios. —Un propietario muy conocido en Gracia intentó suicidarse, disparándose un pistoletazo que le dejó sin esperanzas de salvarse. —El vapor Lepanto costó ayer á los disparos de la plaza por el fallecimiento de doña Mercedes. —La Bolsa permaneció cerrada. —Ha reaparecido la Publicidad con carácter político.

Bilbao, 28.

A orillas del río de Guernica ha aparecido el cadáver de un hombre á quien falta una mano y algunos dedos de la otra. Se cree que el infeliz pereció ahogado y los peces han devorado los miembros que le faltan.

Gatagena 28.

Están terminándose las casetas para los baños. —Ha llegado el gobernador civil de la provincia. —Los buques de guerra surtos en este puerto han contestado á las salvas de la plaza por el fallecimiento de la reina.

Alicante, 27.

Se ha constituido en la ciudad de Cuevas la sociedad Económica de amigos del país, dividida en las secciones de instrucción pública, agricultura, industria minero-fabril, comercio, fomento local y artes. Constituyen la junta de gobierno: director, D. José Piquerías Jimenez; censor, D. Pedro Flores Gomez; contador, D. Francisco Segura Campoy; tesorero, D. Miguel Soler Marquez-Gomez; secretario archivero, D. Juan Alarcón Cano.

Para la diputación permanente en Madrid han sido designados los Sres. D. Telesforo Montejo y Robledo, D. José Alvarez de Sotomayor, D. Cristóbal Campoy Navarro, D. Diego Navarro Soler, D. Juan Garcia Lopez, D. Manuel Soler y Alarcón, D. Diego Flores Suarez, D. Antonio Bernabe y Soler y D. Antonio Flores Suarez.

Santander, 28.

El ayuntamiento ha nombrado una comisión para que formule el programa de festejos de las ferias próximas. La desaparición de un torero del faro de Cabo Mayor y el hallazgo de la caña y arrosos de pescar sobre una roca, hacen temer que el infeliz ha perecido ahogado. Ayer descargó sobre esta capital una tormenta. —Una chispa eléctrica penetró por el alero de una casa de la calle de San Simón, dejando malparada á una mujer ciega. —La comisión encargada de festejar al general Jovellar á su llegada, ha acordado suspender toda demostración de júbilo en

vista del triste acontecimiento que á España aflige.

Igualada, 27.

Parte de la iglesia de Poble de Claramunt se ha venido al suelo en ocasión en que no se celebraba ninguna ceremonia religiosa, merced á lo cual no ha ocurrido desgracia alguna.

Valladolid, 29.

En el término de Puento de Duero está asolando la langosta todos los sembrados. —En el teatro de Lope de Vega van á ponerse obras de grande espectáculo. —Arrepear una chispa eléctrica perforó dos tabiques de la casa núm. 21, de la calle de Cervantes, asfixiando al dueño y dejando ciega á una mujer con cinco hijos que tiene el esposo ciego. El asfixiado volvió en sí. —Otra chispa incendio una casa del inmediato pueblo de Mucientes.

Baños de Beteñi, 27.

Comienza á animarse este establecimiento balneario, á lo cual contribuye el hermoso tiempo que hace y la importancia y belleza de las obras llevadas á cabo en el establecimiento. Tenemos aquí muchas familias distinguidas que animan los largos días del verano, con expediciones, bailes y reuniones musicales. Son esperados los Sres. Sagasta (D. Práxedes), Abascal, familia del general Castillo y señor Casanova.

Acaba de publicarse un elegante folleto, titulado Estado actual de la cuestión philantropo-dastática, que es á la vez un concienzudo estudio de las teorías espuestas en estos últimos tiempos acerca del insecto más destructor de los viñedos, y completo resumen de los hechos prácticos más notables que se relacionan con el mismo.

Su autor D. Manuel Bosch, conocido ya en los círculos científicos por haber sostenido en la prensa una opinion contraria á la del señor comisario de agricultura de Tarragona, en lo que se refiere á la propagación de la filoxera, ha sabido conciliar hábilmente lo árido de la materia con la posible amabilidad del estilo, correcto siempre, y en ocasiones brillante y levantado.

Mañana domingo inaugura sus bailes la sociedad La Mariposa, en los salones de Capellanes.

Los autores de la zarzuela El diablo Cojuelo, asociándose al sentimiento del país por la pérdida de S. M. la reina, han suprimido de su obra todo aquello que han considerado poco oportuno en los actuales momentos.

#### ESPECTACULOS PARA MAÑANA

PRINCIPE ALFONSO (compañía Arderius). —5.—T. par.—El diablo Cojuelo. —9.—T. impar.—El diablo Cojuelo. —APOLO.—9.—La tabla de salvación.—Conclusión de tonos. —JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—En la calle de Toledo.—Baile nuevo.—Por la tremenda.—Baile.—Intermedios en el jardín por la banda de ingenieros. —INFANTIL.—8.—Colegio de señoritas.—La charretera de un veterano.—La bruja de Barahona.—Fray Veras.—Los gitanos del Perchal.—Baile. —CIRCO DE PRICE.—5 y 9.—Grandes funciones por la compañía acrobática, cómica, ecuestre y gimnástica que dirige el señor W. Parish, en las que se ejecutarán nuevos y variados ejercicios y tomarán parte el manifiatista portugués se-

#### XIII

##### COMLOTS.

—¡Puede entrar el caballero Filiberto, señora?—preguntó Berta dirigiéndose á la baronesa de Montmorency, negligentemente sentada en un sofá en un elegante gabinete de su palacio de Paris.

—El caballero Filiberto?—contestó Margarita sin moverse. —Pero... ¿sí? que pase. —Berta introdujo al caballero que se adelantó saludando con respeto á la baronesa, sin que esta se dignara tan solo volver la cabeza y contestar á su saludo.

—¡Ah! por fin estás en Paris?—le dijo.—¡Dios mío! ¿qué es lo que os trae por aquí? —Por cierto, señora,—contestó Filiberto algo desconcertado por aquella acogida,— que no esperaba, lo confieso, semejante pregunta. Me parece que no necesito decirlo lo que me trae hoy.

—Pues ya lo creo, porque lo ignoro completamente. No esperaba volver á ver, os lo aseguro.

—Perdonad, señora,—replicó con alguna amargura el caballero.—Es posible que mi vista os desagrade, pero no puedo admiraros, porque demasiado sabéis qué invencible atractivo...

—¿No lo sé. Tal vez lo haya olvidado. Tengo mala memoria. ¿Qué queréis? ¡Hace tanto tiempo que nadie os ha visto! Sin duda habeis estado muy ocupado en Flandes?

—Lo ignorais, señora?—repuso agitado Filiberto.—Pensaba que conociais mejor los motivos de mi ausencia.

—¿Y? ¿no? ¿Cómo habia de saberlo?... A propósito, no me habiais participado el matrimonio de vuestra hermana. Os felicito por él.

—Señora,—replicó con voz ahogada Filiberto,—no teneis piedad; semejante burla es muy cruel.

—¡Nada de eso! ¡Por qué habia de burlarme! Esa alianza, ¿no es una honra para vos? Casarse con un conde, con un chambelán de Borgoña, es una buena boda; y además, pensad que de este modo vuestra hermana llega á ser mi nuera... Me parece que esto debe satisfaceros.

—Señora! —¡Ciertamente que habeis hecho muy mal estando tanto tiempo alejado de una familia á la que un nuevo lazo de parentesco ha venido á unirnos más todavía; de una familia, á la que esta alianza, como debéis pensar, esta alianza, que sin duda habeis ayudado con todo vuestro poder, ha colmado de alegría por el honor que la procura... —¡Ah, señora!

—¡Esto os admira! Pero yo tomo en ello un vivo interés, os lo aseguro... ¿Cuántos nietos tengo ya? Uno, dos, tres? ¿Qué sé yo? ¡Todo esto va tan deprisa! Es una verdadera bendición... Creo que hay más que despues de años de matrimonio; se diría que han venido antes de la misa, si es que ha habido misa... ¿Venís á traerme noticias?

—¡Es demasiado, señora!—dijo Filiberto poniéndose en pié con una emoción difícil de describir.—¡Es demasiado! A mi vez os diré que no me esperaba esto. ¡No comprendo el sentido de semejante ironía...! dirigida á mí!

—¡De veras!—replicó Margarita abandonando un poco su tono de burlona afabilidad;—¿no comprendéis? ¡Eh, Dios mío! me parece, sin embargo, que si hoy ese matrimonio está efectuado, solo á vos podemos agradecerlo; á vos que no lo habeis impedido.

—¡Yo! ¿qué más podia hacer? ¿podia hacer más que encerrar á mi hermana en un convento bajo el velo de religiosa? Podia... ¡Callad!—interrumpió Margarita encogiéndose de hombros y volviendo la espalda desdenosamente,—me dais lástima.

Filiberto quedó un momento aturdimado. —Es verdad,—dijo por fin pasado un instante de agitación,—entonces cometi una falta que en buena política no se debe cometer jamás; ¡he dejado vivir á mi hermana!

—¡Es eso, señora, lo que me reprochais? —Margarita se encogió nuevamente de hombros. —Divagais,—dijo sécamente. —¡Dios mío, señora, qué queriais, puest Tened la bondad de decirmelo.

—Nada!—contestó Margarita con el mismo tono, y sin volverse;—habeis obrado perfectamente, y nadie puede decirnos una palabra; ¡El éxito de la empresa lo ha probado bien!

—¿Es á mí á quien puede acusarse de ello? —¡Y á quién? si no, os pregunto,—replicó Margarita volviéndose vivamente,—¿á quién sino á vos? Os he advertido, instruido, ayudado de todas maneras, os he mostrado á vue tra hermana seducida y á Juan dentro de vuestro castillo. Ambos estaban en vuestro poder... ¿Cómo ha sido que ocho días despues estuvieran reunidos en el palacio de Nivellet? ¿Cómo ha podido ser que seis meses despues el duque de Borgoña haya ratificado su unión? ¿Cómo es que hoy viven tranquilamente á vuestro lado, apoderándose uno por uno de vuestros castillos y teniendo hijos á docenas, temerosos de quedarse algun día sin herederos? ¿De

quién es la falta? ¡Sois un hombre, sois caballero, sois capitán! ¿Teneis una lanza y un escudo? ¿Cómo! todo eso ha sucedido delante de vos, y... Mirad, yo soy una mujer, yo, pero no comprendo de este modo la caballería. Teneis paciencia, os felicito por ello. Es una manera de ganar el cielo, el evangelio lo dice, pero tambien lo es de perder la tierra... Habeis cambiado de papeles con vuestra hermana. Está bien. En cuanto á ella, la aprecio mucho. Es cuanto puedo deciros.

Y le volvió la espalda segunda vez con indecible espresion de cólera y de desprecio.

—Señora,—respondió Filiberto con amargo despecho,—bien comprendo que nada puedo contestar hoy á todo eso. En la lucha que estoy empeñado contra Juan de Nivellet, he llevado hasta ahora la peor parte, bien lo sé. Ya veremos si siempre sucede lo mismo. El ha reconquistado su castillo, me ha robado mi hermana, ha sabido asegurarse el apoyo del duque de Borgoña; me ha rechazado en Liedekerque, gracias á los aseseros que de Borgoña ha recibido; yo no dejo de comprender que me presento á vos como vencido... y los vencidos siempre son maltratados. Pero cuento con una brillante revancha, y tengo, así lo creo, en mis manos los medios de obtenerla.

Margarita siguió un momento en la misma actitud. Despues se volvió lentamente hácia Filiberto.

—¿Una revancha?—Le preguntó con frialdad y en voz breve.

—Ha dispuesto contra mí del apoyo de Borgoña; yo tendré el del rey de Francia.

—¿Y cómo?—volvió á preguntar Margarita en el mismo tono.

—De este modo. Carlos de Borgoña nada sé de balde. Juan de Nivellet no ha podido obtener su apoyo sino entrando á su servicio. Ha tenido por consiguiente que suscribir la liga del bien público y aliarse á las banderas de Borgoña. Desde este momento no es solo mi enemigo, es el enemigo del rey. y...

—Juan está en el ejército de Borgoña?—interrumpió vivamente Margarita.

—En la vanguardia!—contestó Filiberto,—está en la vanguardia con sus banderas, sus perros de los bosques que tan digno es de mandar. Apenas hubo salido de Liedekerque, me uní al cuerpo de ejército del mariscal Joachin Rousault. Hemos seguido paso á paso al ejército de Borgoña; he planado sin cesar mi bandera delante de la de Montmorency-Nivellet, y cuando he entrado esta mañana en Paris, con mi compañía, él entraba en San Dionisio con sus bandidos.

Durante aquellas palabras, Margarita parecia abismada en una profunda meditación. Despues de un momento de silencio levantó de nuevo la cabeza.

—Y bien,—dijo friamente,—¿Qué esperais de todo eso?

—¿Qué espero?—respondió violentamente Filiberto; ¡Echarle la mano en la primera batalla y aplastarle!

—Si se deja cojer,—añadió Margarita en el mismo tono. ¿No le habeis acompañado desde el mismo Flandes respetuosamente sin osar acercaros á él un momento? Comienzo á dudar de que tengais de vuestra parte ni siquiera la fuerza.

—Allá veremos,—contestó el caballero con cólera reconcentrada.

—Bien está. Pero entre tanto hay otra cosa que hacer y yo me encargo de ello. ¿Su hermano Loys está con él?

—Si, ciertamente. —Tanto mejor. Hay que dar dos golpes á la vez, uno de ellos abajo, el otro aquí; este para mí, el otro para vos; y yo me encargo de los dos.

Se detuvo un momento y pareció reflexionar.

—¿Teneis aun en vuestro poder,—añadió,—al viejo capellan que nos sirvió en Liedekerque?

—Si señora; yo sabia que su cantividad os parecia útil y he tenido cuidado de prolongarla. Juan de Nivellet, sospechando que estaba entre mis manos, me ha intimidado que le ponga en libertad. Le he contestado que no sabia lo que quería decir. En fin, cuando he temido verme sitiado en Liedekerque y obligado á capitular, he hecho salir al capellan, y en este momento está encerrado en mi castillo de Huyase.

—¡Bueno! Ahora es necesario volverle á enviar á Nivellet, ya os diré cómo y cuándo. Además, vuestros soldados saben que Juan de Nivellet viene en la vanguardia borgoñona.

—Si, ciertamente.

—Pues bien, cuidad de que vayan reparatiendo sus alabanzas por todas las tabernas de la ciudad, y que formen al jefe y á sus soldados la reputacion que se merecen. No será difícil hacerlos pasar por bandidos execrables. Es necesario que lleguen á convertirse en el espantajo de los vecinos. ¿Comprendéis?

—Ciertamente, señora, y os prometo ejecutar vuestras instrucciones.

—Cuento con ello. Pronto tendreis noticias mías.—Calló un momento; luego prosiguió sonriendo.—¡Os he maltratado hoy un poco, no es verdad? Era un pequeño movimiento de mal humor. Me perdonais este

ñor Alves da Silva y los Sres. Henry Vaughan, Giovanni, Lafoulen, Leonce, y los principales artistas de la compañía.

GRAN TEATRO QUINOL. (Paseo de Recoletos, Casa de la Moneda).—Funciones todos los días desde las 4 1/2.

BUFFITOS MADRILEÑOS (Salon del Prado, próximo al Dos de Mayo).—Grandes y variadas funciones, todos los días, desde las 3 1/2 de la tarde.

ALHAMBRA.—La sociedad Comercial celebrará baile de cuatro de la tarde a dos de la madrugada.

CAPELLANES.—La sociedad La Mariposa celebra baile de cuatro de la tarde a dos de la madrugada.

EL RAMILLETE.—Gran academia de baile de 3 1/2 a 9 hasta la madrugada.

PLAZA DE TOROS.—A las 3.—Función extraordinaria de novillos.—Se correrán dos toros embolados, que serán muertos por dos de estos en competencia; será presentado por el domador conocido por el Titi, un hermoso toro amateado; se correrán cinco toros de puntas, que serán estoqueados por Felipe García y Francisco Sánchez, matando el quinto toro el sobresaliente José Martínez Galindo; concluyendo la función con cuatro novillos embolados para los aficionados.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 29 DE JUNIO.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 28 (retrasado).—En la sesión del miércoles, el príncipe de Gortschakoff declaró en el Congreso que las concesiones de los rusos escocían bastante de las que fue amonto podían conceder; pero que Rusia hacía este sacrificio en su constante deseo por la paz.

Lord Beaconsfield expresó su admiración por los pacíficos sentimientos del príncipe de Gortschakoff, manifestando que Rusia persistiría en ellos, y expresó su creencia de que el tratado definitivo podrá quedar firmado el día 13 de abril próximo.

Viena, 28 (retrasado).—El Reichstag ha sido aplazado a una fecha que no se ha fijado aún.

París, 28 (retrasado).—El conde de Paris ha salido esta tarde con dirección a Madrid.

Hoy se han verificado solemnes honras fúnebres en la Iglesia de San Felipe, en memoria de la reina doña Mercedes.

En la Iglesia de San Fernando se han celebrado otras con mayor solemnidad y grandeza por el alma de la reina de España, a las cuales han asistido todos los príncipes y princesas de la casa de Orleans, todas las notabilidades parlamentarias, diplomáticas y literarias y un inmenso número de personas, entre las cuales estaban todos los españoles que actualmente se encuentran en París.

Las banderas españolas han aparecido hoy izadas con motivo de la fiesta nacional del 30 de junio.

Las banderas están a media asta, con un gran crespon negro en señal del duelo que se guarda en París por la muerte de la reina de España.

Viena, 29.—El Sr. Zichl trabaja activamente a fin de atenuar la ocupación de las provincias, asegurando que las medidas tomadas provisionalmente tienen por objeto proteger la vuelta de los refugiados.

La puerta se dispone a protestar contra esta ocupación.

Lisboa, 28 (retrasado).—El diario del gobierno publica esta tarde un suplemento anunciando que la corte de Portugal vestirá de luto por espacio de veinte días con motivo del fallecimiento de la reina de España.

Londres, 28 (retrasado).—El diario oficial del gobierno publica un decreto ordenando que la corte de Inglaterra vista riguroso luto durante 21 días por la muerte de la reina de España doña Mercedes de Orleans.

Berlin, 28 (retrasado).—La sesión del Congreso de hoy empezó a las dos de la tarde y terminó a las cinco. El príncipe de Gortschakoff ha asistido a esta sesión. Se asegura que en esta sesión el Congreso ha decidido las cuestiones referentes a la demarcación de límites del Montenegro y de la Servia.

Londres, 28 (retrasado).—El periódico el Daily News dice que Austria obtendrá comunicación directa con los ferro-carriles de Viena y Constantinopla.

El Times cree probable que el Congreso de Berlín terminará sus trabajos en diez sesiones.

El Daily Telegraph dice que si Austria ocupa la Bosnia, contraerá el compromiso de la evacuación bajo ciertas condiciones.

El periódico el Times publica un despacho de Pera (harrío de Constantinopla) diciendo que se han hecho veinte prisiones de personas sospechosas del complot a favor de Murad y que la guarnición de Constantinopla ha sido convenientemente reforzada.—Fabra.

Escriben de Figueras a la Lucha, de Gerona, que el marqués un agente de orden público salió en paños menores a la calle y comenzó a descarrar tiros de revolver a diestro y siniestro, no parando hasta que se concluyeron las seis cápsulas.

Como es natural, hubo una alarma espantosa y cuatro heridos, entre ellos una mujer, la cual se decía había fallecido de resultados de las heridas.

Unos dicen que el agente llevó a cabo el acto en un momento de alucinación mental; otros, que fué efecto de una franecheña tenida por aquel y otros la noche anterior.

Confirmando y ampliando una noticia nuestra, dice hoy el Mundo Político:

«En efecto; hoy se reúne la junta directiva de nuestro partido, y con este motivo su presidente accidental, señor conde de Punoastro, ofreció ayer la presidencia al Sr. Moyano, quien se escusó de aceptarla, fundándose en que, no habiéndola podido ejercer hasta ahora por sus ocupaciones en el Parlamento, y no pudiendo continuar desempeñándola por la misma razón, después de terminada la reunión de hoy, mal podría aceptarla por algunas horas y para este solo acto.»

El número de extranjeros llegados a París desde el 8 al 17 de junio, asciende a 12236, divididos de este modo por nacionalidades:

Inglaterra, 4327; Bélgica, 1434; Alemania, 1187; Italia, 831; Estados Unidos, 814; Suiza, 729; Austria, 684; Holanda, 400; España, 408; Rusia, 233; Suecia y Noruega, 136; Portugal, 110; Luxemburgo, 109; Brasil, 101; Dinamarca, 95; Chile, 11; Colombia, 130; Tínez, 10; China, 7; Oceanía, 7; Bolivia, 2; San Salvador, 6; Costa Rica, 1; Ecuador, 1; Guatemala, 1; Nicaragua, 1; Paraguay, 1; diversos, 144.

Se ha publicado un folleto sobre el proyecto de establecer en el Parque de Madrid una granja modelo que ha concebido y propuesto al ayuntamiento don Luis Fernandez Prestel.

El autor del folleto, Sr. Vazquez Bravo, estudia con minuciosidad y desde cierto punto de vista científico, esta cuestión de interés económico social.

En Revilla, pequeño pueblo del valle de Camargo, ha desaparecido una niña de dos años, creyéndose que ha sido secuestrada. Los vecinos del valle la buscan con verdadero interés, sin que hasta ahora hayan ofrecido resultado alguno sus pesquisas.

Terminados ya los ejercicios de los opositores a las pensiones de número en Roma por la pintura de paisaje, los trabajos ejecutados se hallarán espuestos al público durante ocho días a contar desde hoy 29, y horas de diez de la mañana a dos de la tarde, en los salones de la real academia de Bellas artes de San Fernando, calle de Alcalá, número 11, piso principal.

Varios periódicos trasladan las siguientes sentidas frases de nuestro colega el Solfeo:

«Ante el infortunio que hoy compadece la hidalga nación española, no puede menos de inclinarse el pecho lastimado quien simpático con la virtud desventurada, quien respeta la nobleza abatida, quien sienta inclinación por un alma candorosa.

Solo las imágenes abrasadas por el fuego de las pasiones y de los intereses, pueden dudar de que es ley de la humanidad ese afecto espontáneo, esa atracción natural que el bien engendra y promueve allí donde el bien es sentido por alma humana.

El duelo de los buenos no sigue los cortejos de las grandes fortunas, de los honores, ni de los fuertes y poderosos; pero jamás falta cuando la virtud, la bondad, la inocencia, es la víctima propiciatoria del infortunio.

¡Dichados aquellos que no lo sientan; pero más aun los que lo explotan y lo profanan!»

El Conservador, después de copiar estos párrafos, dice:

«No creemos que nadie lo explote ni lo profane. Las nobles palabras del Solfeo traducen perfectamente el sentimiento público, que abre en todos los corazones nobles un paréntesis en las luchas y rivalidades de partido.»

Dicen de Sevilla que la muerte de la reina doña María de las Mercedes ha causado en aquella ciudad el más profundo dolor, y que anteayer mañana los templos todos se vieron llenos de fieles de todas clases y condiciones, que oraban con todo recogimiento por el eterno descanso del alma de la augusta finada.

Los comercios todos cerraron sus puertas.

Hoy se ha trabajado en la Casa de Moneda de Madrid a fin de terminar el corte de cuentas del año económico, que concluye mañana.

Escriben de Huesca que el día de la octava del Corpus se vino al suelo la custodia y el tabernáculo durante la procesion, sin que pudiera evitarse de ningún modo por los eclesiásticos que la llevaban.

Es verdaderamente extraordinario el número de personas que acuden estos días al real Palacio a inscribir sus nombres en las listas de pésame, que estarán abiertas durante los nueve días siguientes al fallecimiento de la reina.

Ha suspendido su publicación durante los meses del calor, para reanudarla del 14 al 21 de setiembre, el periódico de literatura la Linternita.

Hoy han dado principio en el Senado las oposiciones a las plazas de taquígrafos de aquel cuerpo colegislador.

En todas las provincias de España, al recibirse la infausta noticia del fallecimiento de la reina doña Mercedes, se han suspendido los espectáculos públicos. El vecindario se ha asociado al acerbo dolor de la familia real. El luto es verdaderamente nacional.

En la calle de Santa Isabel, núm. 12, se promovió ayer a las siete de la tarde una reyerta entre dos conyuges, resultando la mujer y una hija de corta edad fuertemente lesionadas.

Se ha dispuesto que todas las comunicaciones oficiales vayan precisamente en papel y sobre de luto.

La academia de la Historia en su reunión de anoche acordó suspender las sesiones durante el verano.

Carece absolutamente de todo fundamento el rumor de que hoy se hacen eco algunos periódicos, relativo a la dimision del presidente del Senado señor Barzanallana.

En la junta general que mañana por la noche celebrará la asociación de Escritores y artistas, se presentará una proposición para que conste en acta el profundo dolor con que la corporación ha recibido la noticia del prematuro fin de nuestra soberana.

Es tan grande el número de composiciones que recibe el Sr. D. Carlos Coe-

llo para la corona poética que a la memoria de S. M. la reina ha iniciado, y son tan notables, por regla general, que en la imposibilidad de insertarlas todas, deseoso de escoger las mejores, y desconfiando de su propio juicio para hacer tan difícil examen, ha resuelto aconsejarse del parecer ajeno. Todas las poesías que va recibiendo las remite a un jurado, compuesto de personas que gozan de reputación altísima y cuyos nombres se reservan para evitar a los que hacen favor tan grande al Sr. Coello disgustos inevitables y compromisos incompatibles con el propósito de acertar que a todos anima.

El mismo Sr. Coello se acerca a nuestra redaccion para manifestarnos que ignora el fundamento que pueda tener una noticia que se nos ha dado y hemos insertado en nuestra edición de la mañana.

El Sr. Coello no ha llevado álbum ninguno al Sr. D. Adelardo Lopez de Ayalá; el Sr. Coello se ha limitado a invitar a todos sus amigos y compañeros (por medio del suelto que publicamos el mismo día de la muerte de S. M.) para que le favorezcan con versos para la corona que inició entonces.

Se honra muchísimo con la amistad y las distinciones que debe al señor de Ayalá; espera y desea que el autor de Consuelo le favorezca con alguna muestra de su privilegiado ingenio; pero la primera que ha recibido nuestro amigo son cuatro versos del Sr. D. Juan Eugenio Hartzenbusch, escritos con la misma pluma de que salieron Los amantes de Teruel, y esa poesía será la primera que figure en la corona, con el beneplácito, estamos seguros de ello, del mismo D. Adelardo L. de Ayalá, que ha reconocido siempre un maestro en don Juan E. Hartzenbusch, como el Sr. Coello lo reconoce gustosísimo en el señor de Ayalá.

Los agentes de la vigilancia pública de París han recibido orden de vigilar la carga que se hace transportar a los niños.

En una nota dirigida a los oficiales de seguridad se previene que los niños de edad de 12 a 14 años no deben llevar sobre la cabeza ó la espalda un peso mayor de 10 kilogramos. Desde 14 años hasta 16, la carga no será superior a 13 kilogramos. Además se prohíbe que los niños de 12 a 16 años arrastren carretones que exijan esfuerzos superiores a los que corresponden a los pesos indicados.

Los periódicos ingleses dan cuenta del espectáculo horroroso que han presenciado los buzos que fueron a recoger los restos del buque acorazado alemán hundido cerca de Dover, a consecuencia del choque de que a su tiempo dimos cuenta.

En el momento del peligro, al sentir hundirse el buque gran parte de la tripulación debió arrojar al mar, quedando prendidos no pocos marineros entre las mallas de la red guarda torpedos, y allí descubrieron los cadáveres en las más violentas actitudes.

Mañana publicará la Gaceta la real orden referente al luto que han de guardar los empleados civiles.

Han sido fuertísimos y de consideraciones los temporales que han descargado últimamente en diferentes comarcas de la Península.

Las líneas telegráficas del Norte no funcionaban hoy todas con bastante regularidad. Los trenes de Madrid a Barcelona han sido detenidos en Portbou y los pedriscos se han reproducido en Aragón, destruyendo mucha parte de la cosecha de cereales en los campos de Calatayud.

Dice la Gaceta de la Alemania del Norte:

«La salud de Nobling mejoró mucho estos últimos días. Nobling está ahora en estado de incorporarse en el lecho; come con apetito y responde en parte a las preguntas que se le dirigen. El sábado, habiéndole preguntado uno de los médicos que le cuidan si se sentía mejor, contestó: «Un poco.» Pero todas las respuestas que da van acompañadas de una sonrisa singular, la del delirio. En los círculos médicos se cree que, si conserva la vida, no volverá a recobrar el uso de los sentidos.»

Hoy habrán salido para Cuenca don José Manteca, hijo político de D. Gil Roger, acompañado de los ingenieros y ayudantes que han de hacer los estudios del ferro-carril de aquella capital a Valencia.

Se ha recibido una carta de Tánger, en que se da una idea exacta y se pinta con vivos colores la espantosa miseria que se deja sentir en todo Marruecos, y especialmente en la costa, donde la cosecha se ha perdido completamente. De tal suerte se han dejado sentir los efectos de la sequía, que los labradores se ven en la dura precision de vender sus ganados para salvar en parte sus intereses. En cuanto a éstos, tanto el vacuno como el caballar, mueren por falta de alimentacion.

En una palabra, la situación por que atraviesa aquella comarca es tristísima; el comercio y la agricultura se encuentran completamente paralizados, y la industria ha llegado al último grado de decadencia. Los elementos más indispensables para la vida escasean a tal punto, que el trigo ha tenido un alza de 280 por 100 de su precio normal. La situación no puede ser más desconsoladora, y deben tenerla muy en cuenta los emigrantes de nuestras costas del Mediterráneo, antes de decidirse a ir a buscar un bienestar que les niega la terrible crisis porque atraviesan las poblaciones de la costa de Africa.

El gobernador de Albacete Sr. Tetter, que había marchado con licencia a Bilbao, regresó a aquella capital inmediatamente que tuvo noticia del fallecimiento de S. M. la reina, para organizar y dirigir los funerales.

Una mula fracturó ayer la pierna derecha a un artillero de la cuarta batería montada, en el Escorial. El herido fué trasladado a Madrid ayer mismo.

Del 10 al 12 se celebrarán en la Iglesia de San Francisco el Grande los funerales del Estado por el alma de la reina D.ª Mercedes.

Parece que el ministro de Estado, que demostró su buena dirección para solemnidades de esta índole cuando los funerales del Papa, se propone que los de la reina sean dignos de la augusta persona a quien se consagra.

Segun noticias del Canadá, los edificios públicos de aquellas posesiones ostentan insignias de luto por el fallecimiento de la reina Mercedes.

Dentro de breves días saldrá para sus posesiones de Torrelavega la familia del señor ministro de la Guerra.

De la Patria de hoy trasladamos los siguientes párrafos:

«Si algún genitivo pudiera tener el inmenso dolor que pesa sobre la real familia por la gran desgracia que acaba de experimentar, ninguno ciertamente tan eficaz como esa unanimidad con que se manifiesta el sentimiento público en toda la nación, al tener noticia del fallecimiento de la malograda Reina que compartía con D. Alfonso XII el trono de San Fernando.»

Hombres de todos los partidos, periódicos de todos matices, expresan su pesadumbre por aquella desgracia, sinceramente lamentada por todos los españoles, por todos los que no pueden en su alma generosa dejar de tributar admiración y respeto a la modestia y a la virtud, prendas preciosas que a nuestra reina enaltecían.

Lo más significativo es, que aquellos periódicos que no tuvieron una frase de elogio para la acertada elección que S. M. hacía al designar a la princesa Mercedes como la predilecta de su corazón; aquellos escritores que en este ó aquel sentido se opusieron a la realización del proyecto acariciado por el soberano; aquellos que cuando la Patria, antes que nadie, se adhirió y aplaudió sin ningún género de reservas el pensamiento del rey, se encerraban en un estudiado mutismo; aquellos que solo hicieron ostensible su entusiasmo, ante la irrevocable decision de S. M., son ahora los primeros que a la vista de la fría tumba, han pretendido hacer destacar la pena que los embarga, sin duda para borrar el remordimiento que debía atormentar su conciencia.

¡Lodo sea Dios!

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo pensión a las viudas y huérfanas de militares doña María Antonia Enríquez, doña Antonia Planos y D. Juan de la Fuente.

Aprobando una propuesta de ascenso a tenientes coroneles de los dos comandantes mas antiguos del arma de infantería, y otra de dos capitanes a comandantes de la expresada arma, tambien por antigüedad.

Concediendo el reemplazo a los comandantes D. Edmundo Amador, don Camilo Lasala, D. Ramón Figueras y al teniente coronel D. Francisco Montero, todos ellos procedentes del arma de infantería.

Con motivo de la festividad del día, se han celebrado solemnes funciones en todas las iglesias de Madrid, mereciendo especial mención las verificadas en el templo de San Pedro de los Naturales y en la Iglesia parroquial de San Pedro, cuyo templo estaba vistosamente adornado con preciosas colgaduras y tapices antiquísimos de mucho mérito.

La orquesta del Sr. Ovejero, bajo la dirección del mismo, ha contribuido a dar mas brillantez al acto.

Después de la misa mayor se ha espuesto a la veneracion pública un hueso del Santo Apóstol.

Un hecho extraordinario ha tenido lugar en el bosque de Bolonia, en París, que revela los instintos del perro. El jardín zoológico había recibido varios perros de Dresde, y entre ellos se hallaba uno negro que había sido vendido por su amo. Al día siguiente de la llegada escapó el perro negro, y haciendo 200 leguas de camino, supo encontrar de nuevo su casa. El dueño ha escrito el hecho al director del jardín zoológico, y añade que en vista de la fidelidad del perro, no quiere ya desprenderse de su compañía.

Segun la estadística oficial, existían en febrero último en toda la estension del territorio alemán, 140 fábricas de azúcar de remolacha, de las cuales 121 en Prusia. Estas fábricas han trabajado 4.38824 quintales métricos de remolacha, figurando solo la Prusia por quintales 3.918021. Se han exportado 24516 quintales de azúcar refinado, 174304 común y 16780 de melazas. Se han importado 7052 quintales de azúcar refinado, 4321 común y 8212 de melazas.

En la seccion inglesa de la esposicion de París, llama la atencion en el escaparate de un fabricante de cuchillería doce pares de tijeras, que, juntas solo pesan el tercio de un gramo. Están colocadas debajo de un fonsal en el platillo de una balanza microscópica, con el peso apenas visible en el otro platillo. Para verlas bien, se necesita examinarlas con un lente.

Coplamos de la Iberia.

«La mayor parte de los periódicos ministriales, fundándose en el informe del Consejo de sanidad acerca de las precauciones que deben adoptarse con las tropas que regresen de Cuba, informo que se extracto conyen y a nuestros lectores, piden al gobierno que tenga en cuenta las justicias advertencias del cuerpo consultivo citado.

Celebramos que los diarios ministeriales unan su voz a los de oposicion, pues se trata de un asunto de vital interés, como cuantos se rozan con la salud pública.

Esperamos que el gobierno no desdeñará tan unánimes pareceres.»

Las ventas de gas en Madrid se han elevado en 1877 a 0.346398 metros cúbicos contra 0.882014 metros. Los beneficios obtenidos por la empresa han sido de 1.683650 pesetas; es decir, 132192 pesetas más que en 1876. Este beneficio ha permitido pagar un dividendo de 40 pesetas por cada acción de 300, ó sea un 8 por 100. El aumento del consumo de gas ha decidido a la empresa a crear una nueva serie de 6000 obligaciones de 800 pesetas para atender la canalizacion y aumentar la potencia de los aparatos de produccion.

Ha llegado a Madrid el ministro de España en Tánger, Sr. Romea.

Valencia es una de las capitales que ha dado mayores y ostensibles pruebas de sentimiento por la muerte de la reina doña Mercedes. El comercio ha cerrado la mitad de las puertas y muchos particulares han hecho lo propio.

Está ya ultimado en principio el reglamento de pesca entre España y Portugal y en breve regresará a esta corte el Sr. Salas, capitán de navío, que fué a Lisboa, comisionado por el gobierno para aquel trabajo.

Han incurrido en un gravísimo error los periódicos que han supuesto que por el ministerio de Ultramar se han expedido recientemente numerosos títulos. Por nuestra parte, y bien enterados de este particular, podemos dar la seguridad de que desde que el Sr. El Duayen ocupa dicho departamento, no ha presentado a S. M. propuesta alguna confiriendo título del reino.

Hoy se ha dicho que el Senado celebrará sesión uno de los primeros días de la semana próxima.

No es exacto. Aquel alto cuerpo no se reunirá hasta algunos días después que lo verifique el Congreso.

A los accidentes ocurridos con la tempestad de anteayer, y que hemos indicado, podemos añadir otro más. Estando en el Retiro paseando el conocido autor del libro Manual del cochero, D. Agapito Zamora, con un break y cuatro jacas, cayó una exhalacion delante de las dos de guías. Estas, igualmente que su conductor y el que le acompañaba, cayeron al suelo, perdiendo el sentido los dos segundos.

Al cabo de un rato y respuesto algo el conductor, tomó las riendas y puso en pié los caballos, que salieron desbocados.

El general Loma continúa en plena convalecencia, según el último despacho recibido en el misterio de la Guerra.

Con motivo de la interrupcion del cable de la isla de Cuba, son varios los telegramas dirigidos por el gobierno al general Martínez Campos que se encuentran detenidos: uno de ellos es el en que se participa a aquella autoridad el fallecimiento de la reina; otro sobre la forma en que se ha de llevar el luto y duracion de este, y otros sobre asuntos relacionados con aquella Antilla.

Se han fijado ya las fechas en que se han de celebrar los Congresos internacionales en París y son los siguientes: instituciones de prevision, 1 a 7 de julio; demografía, 8 a 9 de julio; ciencias etnográficas, 16 a 17 de julio; mejora de los medios de transporte, 22 a 23 de julio; arquitectura, 24 de julio al 3 de agosto; higiene, 14 a 16 de agosto; obras públicas, 8 a 14 de agosto; ciencias antropológicas, 16 a 21 de agosto; comercio e industria, 19 a 22 de agosto; meteorología, 24 a 28 de agosto; geología, 26 de agosto a 4 de setiembre; propiedad industrial, 7 a 17 de setiembre.

Dice el Diario del Ferrol:

«Un descubrimiento portentoso podemos anunciar a nuestros lectores, el cual tiene lugar en nuestro país. A la especial inteligencia de un gallego debe hoy la ciencia la resolución del problema geométrico que ha preocupado a los sabios de todos los países y de todos los tiempos, sin que hasta hoy fuese posible levantar el velo que lo cubría. D. os, que destina a sus amigos para las grandes cosas, permitid que nuestro querido amigo D. Tomás P. y C. desde el fondo de su retiro en Ortigueira, ilumine a la humanidad con el resplandor de su genio, encontrando la fórmula que resuelve la triseccion del ángulo, resolución que envuelve otros y otros por consecuencia. No podemos decir hoy más, estando este asunto sometido al juicio de personas competentes por más que tengamos fundados motivos para asegurar el hecho.»

Mañana saldrá para el Escorial el activo y previsor conde de Sepúlveda a preparar habitaciones para el rey, la Princesa de Asturias, las infantas y los duques de Montpensier.

La real familia abandonará a Madrid el jueves próximo por la mañana.

En el express de mañana llegará a Madrid el conde de Paris.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta: París, 27. Los españoles todos sentimos embargada el alma por el dolor mas acerbo y la mas profunda tristeza.

Ante semejantes decisiones de la Providencia, el alma se remonta involuntariamente desde esta tierra, en que todo perece, hasta el cielo, esperanza suprema de los afligidos, que pretenden arrancar del alma los libros pensadores modernos.

Ayer llovió en Avila, Cuenca, Palencia, Segovia, Sorbia, Vitoria y Zaragoza. CULTOS. Se gana el jubileo de las Cuarenta Horas en la Iglesia parroquial de San Pedro, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón y por la tarde completas y procesion de reserva.

sermon que predicará D. German Aledo y Sevilla: y por la tarde en los ejercicios será orador D. Miguel Fernandez, y despues de la novena, gozos, visita de altares y la reserva.

cosa, así como las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, tos, asma, tisis, ahogos, insomnios, debilidad, hidropesia, almorranas, fiebres, apoplejias, náuseas, erupciones, vómitos despues de comer y aun durante el embarazo y en la mar, diabética, melancolías, descaecimiento, agotamientos, reumatismos, gota, palideces y todos los vicios y la pobreza de la sangre. También es el mejor alimento para criar y fortalecer los niños recién nacidos y en toda edad evitando las enfermedades de la niñez. Esta harina nutre cuatro veces más que la carne y es más fácil a digerir.

MONLEON. Vamos a cuentas: mis chocolates de 4 reales, los mejores que en su precio se venden en Madrid, por su pureza, legitimidad, y porque están elaborados en algunas de sus operaciones, a la escuela de los padres Benedictinos, se venden en otros establecimientos a 750; y aunque en algunas partes lo despachen al mismo precio que yo, no se puede tomar generalmente de adulterado y malísimo que es. En cada cion Xbras hay 50 rs. de diferencia y a esto se agrega que yo doy una libra de chocolate por cada 25 láminas que se devuelvan a la fábrica, que viene a ser 24 reales en el de 6; de aquí resulta, que cada cien libras de chocolate de mi casa, cuestan al consumidor 74 rs. ménos que en otra parte, con superioridad en el género. Este cálculo es aplicable a todos los precios.

DE VIVA VOZ. En colecciones, francés, sistema Sampil, exclusivo se enseña a hablar, leer, escribir y traducir, sin gramática ni conjugaciones, ni ningún libro. Contra hechos no hay argumentos; las lenguas han precedido a las gramáticas, y en general toda práctica ha existido antes que pudieran imaginarse las teorías. Las personas que hasta aquí han perdido el tiempo contemplando las páginas de los libros, pueden ahora emprender de nuevo la tarea por nuestro sistema, seguros que en pocos meses hablarán el idioma con propiedad y soltura. Costanilla de Capuchinos, 5. 2.º Recibe de 2 a 6. Mañana Sampil enseña a las señoras.

UNA SEÑORA QUE ACABA de perder a su madre, y ha quedado enferma y en la mayor miseria, suplica a las almas piadosas y caritativas, se dignen socorrerla con lo que tengan a bien. Es ahora que se ha visto en la abundancia y hoy se encuentra en la indigencia. Vive calle de la Madera, 13, behardilla (en compañía).

BAZAR DE LA CONCEPCION Concepcion Jerónima, 7, bajo izquierda. Deseando esta casa realizar las grandes existencias que tiene en géneros de la presente estación y hallándose esta bastante adelantada, ha resuelto LIQUIDAR, a precios reducidísimos los artículos que a continuación se detallan, los cuales pueden servir de tipo para dar a comprender su baratura. Trajes medio confeccionados para verano, con la cuarta parte de rebaja, del precio de coste en París el año anterior. Pañuelos seda de la India, clase extra a 12 rs. Velos de manto en beatilla negra y velos de tul desde 13 reales. Idem, id. en tamaritina, granadina de seda y de lana a 40 y 20 rs. respectivamente. Idem, id. de glase liso y flor brochada a 50 rs. Percales claros para batas y trajes a 1 rs. vara. Cretonas superiores para id. id. a 2 rs. vara. Percales oscuros, última novedad, a 2 rs. vara. Mas de 2500 docenas de juegos de cueillos y puños para señora en toda clase de adornos, formas y hechuras, desde UN REAL el juego hasta CIENTO VEINTE.

RASTROJERA Y PASTOS. Se arriendan juntos ó separadamente, los de la posesion de Romanillos, propiedad de la casa de Montijo, término de Boadilla del Monte, distante cuatro leguas de Madrid. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la contaduría de S. E., plaza del Conde de Miranda, núm. 1, piso bajo, donde se admitirán proposiciones hasta las doce del día 12 de julio próximo, en que se adjudicarán al mejor postor.

SUBASTA DE SOLARES. El día 4.º de julio, a las dos de su tarde, en la calle de la Montera núm. 18, 2.º, con asistencia y ante el notario D. Manuel de la Fuente, se venderá en subasta voluntaria un solar de 22897 p. 63, sito en el barrio de Salamanca de esta corte y su manzana 256, con tres fachadas, ó en solares sueltos. Para enterarse de los títulos, plano y precio, Montera, 18, 2.º, de 10 a 2 de la tarde y de 6 a 8 por la noche.

MODISTA. Hace trajes de señora y niña en veinticuatro horas, por la moda parisiense; corta y prueba a 12 rs. batas, tunicas princesa y paletós. Santo Tomás, 1, principal.

DON ANDRÉS DE CAMBRO y Lopez, abogado de los tribunales nacionales, ha fallecido hoy 29 de junio, a la una de la madrugada. Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, sobrinos, primos y demás parientes de dicho señor (o. s. c. h.), ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan a la misa de cuerpo presente que ha de tener lugar mañana domingo, a las nueve de la mañana, en la capilla del cementerio de la Patriarcal.

AGUA DE AZAHAR. La más rica en aroma y virtudes medicinales. Se vende a 4, 6 y 9 rs. frasco en la botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 33.

MAGIA, ALTA NOVEDAD. M. Ha llegado. Espoz y Mina, núm. 6, Exposicion Comercial.

SE TRASPASA UNA CONFITERIA. Mayor, 116, razon. SE NECESITA MATRIMONIO. Sin hijos para portería, bañera y otros. Campos Eliseos.

SALES para baños de mar. Paquetes para un baño a 8 y 4 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 33. DUEÑAS MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA. CARRETAS, 7, PRAL. LIQUIDACION de todas las existencias del gran bazar de los Diamantes Americanos, por cesacion de comercio. Se rebaja hasta 50 por 100 de sus precios marcados. Se traspasa el local. 34, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 34.

MA PARA FUERA.—AM. Aniel, 5, tienda. HUESPEDES A 6 Y 8 RS. DOS comedias, chocolate, Costanilla de Santiago, 1, 2.º. COLOCACION SEGURA PARA Cua dependiente inteligente en préstamos y contabilidad. Cava baja, 33.

SALA AMUEBLADA. INFANTES, 22, pral. MA RECIENTE VENIDA DEL pueblo. Plaza de la Paja, 8, principal. CABINETE ESTERIOR Y ALCOBA, San Marcos, 11, tienda.

PARA VERANO y casas de campo, gabinetes de drill, horcados, a 700 rs. Clavel, 13, almacén. BAÑOS SULFUROSOS CONCENTRADOS. Preparados de uso especial en las enfermedades sistémicas y de la piel. Botellas a 8 y 5 rs. Botica de Sanchez Ocaña, calle de Atocha, núm. 33.

PANTICOSA. DILIGENCIA DE LA ESTRELLA Y PINOS DE ARAGON. COCHE-CORREO. Desde el día 19 de junio, esta empresa ofrece al servicio público para dichos baños sus elegantes y cómodos carruajes. PRECIOS: Berlina... 200 Rs. Interior... 160 Cupé... 120 En estos precios va incluido el 15 por 100 para el Estado. ADMINISTRACIONES. Madrid, Sres. Elorrio hermanos, Alcalá, 7; Zaragoza, don Tomás Muñoz, Pórticos del Paseo, núm. 4; Huesca, D. José Puig Oriol, fonda de España; Panticosa, D. Angel Lopez.

SE NECESITA MATRIMONIO. Sin hijos para portería, bañera y otros. Campos Eliseos. BENETE. CIRUJANO DENTISTA. El sistema que emplea en la colocacion de dientes artificiales, supera a la antigua rutina Norte-americana, facilitándole tan difícil trabajo las maquinas por él inventadas, hijas de la larga práctica de 35 años. 14, CARMEN, 14. CASA DE PRÉSTAMOS. Se da dinero sobre ahijas, ropas y efectos que convengan. Claudio Coello, 16, pral.

BOLSAS de viaje para señora y caballero, bisutería de novedad en oro, tulle, nikel y luto. EL CEFIRO, Montera, 24. A 32 RS. PAR ANTEOJOS. Cristal de roca, garantizado, por J. Dubosq; 1000 rs. a quien pruebe que no es roca natural.—Primeras novedades en bisutería de todas clases. Arrenal, 19 y 21.—Bilbao, Correos, núm. 25. POR PAPELETAS DEL MONTE. Se presta hasta el 30 por 100. Cruz, 37 y 29, pral. izqda.

MA PARA CASA DE LOS padres. Callejon de Precados, 3, duplicado, 2.º. SE CEDE UN GABINETE A una persona ó dos. Darán razon, Abada, 14, ultramarinos.— SE VENDE UNA CAMA DE hierro con tres colchones de matrimonio. Jesús del Valle, 3, la portera dará razon. SE CEDE UN GABINETE Y Sala. Leones, 4, casa particular. GANGA AL PUBLICO. Por el propio ganadero, ternera fina sin hueso a 4 rs. libra; pecho y pescu. zo a real y medio. Plaza de Herradores, Arco de Noé. MONTERA, 17, PISO 2.º. Si recibien huéspedes a precios módicos.

ARÁÑAS Surtido de 10 duros a 150. Preciados, 28. SILLERIAS rejilla alemanas, sillas de 30 a 70, Mecedoras de 60, 100 a 200. Preciados, 28. VENTA DE CASA Se vende ó alquila fuera de la puerta de Alcalá y en el barrio de la Concepcion: es de recreo, tiene tahona y para una gran industria. Se dará a plazos. Iazon, Santa Isabel, 7, 2.º de arriba.

IMPRESA DE ABASTECIMIENTO de aguas a Talavera de la Reina.—Con arreglo a lo dispuesto en los estatutos de la misma, se convoca a junta general extraordinaria de señores accionistas para el día 8 de julio próximo a las siete de la tarde en Madrid, calle de Fuencarral, 119, piso 3.º izq.º. Madrid 28 de junio de 1878.—Por la administracion, L. Garcia. La señora DOÑA JOSEFA LOPEZ y Diaz de Aibós, ha fallecido hoy 29, a las diez de la mañana. Su desconsolado esposo D. Pedro Alba; sus hijos D. Ramon, D. Manuel y D. Angel; nietos y demás parientes de dicha señora (q. e. p. d.) suplican a los amigos la encomienden a Dios y asistan a la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, Noblejas, 7, bajo, al cementerio de la sacramental de S. Lorenzo y San José mañana 30, a las diez de la misma, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

CARROS-MUDANZA P. Delrieu, Arrenal, 7; S. Andrés, 4; P. Areneros, 4; Almirante, 14. DILIGENCIAS A PANTICOSA DE Fortis y señores propietarios de los baños. Esta empresa, con sus elegantes y cómodos carruajes, establece el servicio desde mediados de junio; y a fin de evitar a los bañistas el excesivo calor, ha dispuesto hacer su salida de HUESCA a las ocho y media de la noche, llegando al baño a las once de la mañana. Para tomar los billetes con anticipacion, dirigirse a las administraciones. MADRID... D. Julian Moreno, Alcalá, 28. ZARAGOZA... Gran hotel de las Cuatro Naciones y del Universo. HUESCA... Fonda del Sol. Precios y demás pormenores en sus respectivas administraciones. ENSEÑANZA DE DERECHO dirigida por el Dr. D. Julian de Pastor y Rodriguez. El día 8 de julio comenzarán los repases para los exámenes y grados de setiembre. Hornó de la Mata, 10, pral. HUESPEDES A 7 Y 8 RS. BUEN litrato, ropa limpia. Jaco. e-trezo, 23, 2.º izqda. HUESPEDES, 7 RS. DOS CO-midias y chocolate. Huertas, núm. 31, segundo. SE COMPRAN OBJETOS DE arte antiguos. Infantas, 84, bajo. DIN 4000 Rs. TIENDA EN-TA-Primada ó almacén. Cervantes, 3.

LUCHON (FRANCIA). 36 uentes sulfuro-sódicas y 11 ferruginosas. Baños, chorros, pulverizaciones, baño, etcétera. Doctor Valdes, médico consultor, 42 Aldeas d'Eugny. QUINTAS. A los individuos que les haya cubido la suerte para Ultramar y deseen sustituirse, pueden pasar a la calle de Hortalaza, 19, principal izquierda donde se les darán informes, para que puedan verificar la substitution. MUEBLES ESPAÑOLES Y Muestraneros. Reina, 27. AVISO IMPORTANTE. Por hacer grandes reformas en el local, se realizan todas las existencias de géneros con un 20 por 100 de descuento en los efectos confeccionados en el almacén de muebles Alcalá, 68. SE COMPRA toda clase de papel del Estado, romano, comercial y cupones. Victoria, 7, escritorio. LA BURSATIL. MADRID, RELATORIAS, NÚM. 26. Compra al contado y a los más altos tipos de valores públicos y del empréstito de 175 millones, de bancos y sociedades, CARPETAS y CUPONES. Presentamos al seis por ciento anual.

RECOMENDAMOS la Tintura Veneciana para mantener instantáneamente el cabello y la barba, del rubio al negro azabache. Precio 12 rs. frasco. Calle Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la real Casa. ACEITE DE BELLOTAS para los que se banen. Lustra, desentarda en el acto el cabello y la barba, afirma las raíces, evita la caída, enfermedades pilosas y craneanas. Diez y nueve años de éxito creciente y triunfos constantes en las competencias; 6, 12 y 18 rs. frasco con prospecto. Véase LA CORRESPONDENCIA del 3 del corriente, para los puntos de venta. Fábrica, Jardines, 3, Madrid. Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

ANUNCIOS ESTRANJEROS PARA LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. SE ADMITIRÁN EN LA AGENCIA DEL PERIÓDICO EN PARÍS: SEÑORES PEROJO HERMANOS 19, RUE DE PROVENCE.